
 

 

 
Veröffentlichung einer Insiderinformation nach Artikel 17 der Verordnung (EU) 596/2014 - MAR 

 
TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH: Beabsichtigter Erwerb der wesentli-
chen Vermögenswerte der TRIA Gruppe 
 
Essen, 19. August 2020, 18:00 Uhr, – Mit Vereinbarung vom heutigen Tag haben die TEMPTON Perso-
naldienstleistungen GmbH (WKN: A2YPE8 / ISIN: NO0010861792) und weitere Gesellschaften der TEMP-
TON Unternehmensgruppe, Essen, („TEMPTON“) mit verschiedenen Gesellschaften der TRIA Gruppe, In-
golstadt, („TRIA“), Verträge über den Erwerb der wesentlichen Vermögenswerte von TRIA abgeschlossen.  
 
TRIA ist einer der bekannten deutschen Personaldienstleister mit einem Umsatz im Geschäftsjahr 2019 
von rd. EUR 90 Millionen. TEMPTON wird von TRIA das dort von mehr als 30 Niederlassungen betreute 
operative Geschäft und ca. 1.300 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter übernehmen. 
 
Der Vollzug der Kaufverträge ist für den 1. September 2020, 0:00 Uhr, vorgesehen. Über die Höhe des 
Kaufpreises haben die Parteien Stillschweigen vereinbart. 
 
Durch die Übernahme von TRIA stößt TEMPTON in der Lünendonk Liste der führenden Zeitarbeitsunter-
nehmen in Deutschland in die Spitzengruppe der TOP 10 vor. 
 
*** Ende der Ad-hoc Mitteilung **** 
 
Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte: 
Frau Christina Decker 
Leiterin Marketing 
TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH 
Schürmannstraße 24  
45136 Essen 
Telefon: +49 201 89479-48 
Mail: Christina.Decker@Tempton.de  
 
TEMPTON Investor Relations:  https://www.tempton.de/ueber-tempton/investor-relations/ 

 
 

 
 
 
  



 

 

 
Publication of insider information pursuant to Article 17 of Regulation (EU) 596/2014 - MAR 

 
TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH: Intended acquisition of the essential 
assets of TRIA Group 
 
Essen, 19 August 2020, 18:00 hrs, - By agreement dated today, TEMPTON Personaldienstleistungen 
GmbH (WKN: A2YPE8 / ISIN: NO0010861792) and other companies of the TEMPTON Group, Essen, 
("TEMPTON") have concluded contracts with various companies of the TRIA Group, Ingolstadt, ("TRIA"), 
for the acquisition of the essential assets of TRIA.  
 
TRIA is one of the well-known German personnel service providers with a turnover in the financial year 
2019 of approximately EUR 90 Million. TEMPTON will take over TRIA's operational business, which is sup-
ported by more than 30 branches and take over ca. 1,300 employees. 
 
The closing of the purchase agreements is scheduled for September 1, 2020, 0:00 hours. The parties have 
agreed not to disclose the purchase price. 
 
With the acquisition of TRIA, TEMPTON advances to the TOP 10 in the Lünendonk list of leading tempo-
rary employment agencies in Germany. 
 
*** End of ad hoc announcement **** 
 
For further information please contact: 
Frau Christina Decker 
Head of Marketing 
TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH 
Schürmannstraße 24  
45136 Essen 
Telefon: +49 201 89479-48 
Mail: Christina.Decker@Tempton.de  
 
TEMPTON Investor Relations:  https://www.tempton.de/ueber-tempton/investor-relations/ 

 
 
 


